



日本共産党 市議会報告



2014年3月3日 第1280号
【発行】
日本共産党浦安市議団
市役所内控え室(議会棟1階)
☎&FAX (350)1243

子育ても老後も安心
住み続けたい浦安を



市議会議員
元木美奈子

入船 4-37-14
☎355-8526
minamotonton@
jcom.home.ne.jp



市議会議員
美勢 麻里

北栄 2-3-16-203
☎354-9269
m5mise@jcom.
home.ne.jp

国民健康 保険税

広域化でどうなる？

保険税10万5100円増



浦安市の国民健康保険の保険税が昨年4月より値上げとなり、住民への負担増が推し進められています。先週金曜日に行われた会派代表質問で元木美奈子議員は、国保の広域化による市民への影響について質問しました。

消費税率の引上げが4月から始まるうとしています。一方で、社会保障「改革」という名の下で、社会保障切り捨てが行われようとしています。

国は75歳未満の方が入る国民健康保険(国保)を、現行の市町村単位から都道府県単位に2018年度から全国一律に「広域化」へ移行しようとしています。

広域化は、浦安市民の保険税の大幅な引き上げに直結となります。

多くの自治体が繰り入れを実施中

これまで市は、国保の保険税を軽減するために国保会計に一般会計からの繰り入れ(法定外)をすることで、千葉県の中でも低い保険税額を推移してきました。

一般会計から繰り入れしていません。浦安市だけではあり

千葉県内でも多くの市町村が赤字解消のために、財政難の国保に一般会計からの繰り入れを行っています(表参照)。ところが、国は広域化導入に伴い、この繰り入れを無くすよう求めています。

市町村名	2013 6/1 国保加入 世帯数	1人当りの 負担額 2013年度	法定外繰入金(単位千円)	
			2012年度	2011年度
千葉市	155,826	59,992	2,226,242	3,621,820
市川市	75,447	66,739	2,328,553	2,464,313
船橋市	97,062	60,638	1,115,000	1,330,000
松戸市	84,622	70,143	1,640,688	1,640,688
市原市	51,362	63,480	3,038,798	1,822,465
成田市	20,139	55,451	1,035,953	1,229,594
浦安市	21,570	66,439	1,340,976	754,673

国保の財政難の市町村を広域化で寄せ集めても、財政の解消は見込めません。

保険税の大幅な負担増

日本共産党は会派代表質問で一般会計の繰り入れを無くした場合、住民の負担増がいくらになるのか質問しました。

市当局は広域化した場合の標準税率等を算定するのは困難としながら、4人家族、夫の収入500万円、妻収入なし、子ども2人(小学生)の場合、年間46万1700万円となり、10万5100円もの新たな税負担が押しつけられることが日本共産党の質問で明らかになりました。

国民健康保険税額の推移	
40歳以上夫婦、子ども2人 夫収入500万円、妻収入なし	
広域化前	356,600円
広域化実施	461,700円
増税	105,100円

早々と値上げを 強行した浦安市

浦安市は、国保税が生活費を
圧迫して払いきれない滞納者
が増えている中、国保の広域化
が検討されていることを理由
に「一般会計からの繰り入れを
抑制しなければならぬ」とし
て国保税の引き上げを昨年4
月から開始しました。

	国民健康保険税 医療分		
	所得割	均等割	平等割
2012年度	5.60%	9,000円	12,000円
2013年度	5.89%	9,000円	24,400円

消費税が1年半後10%にな
ると、一人10万円の負担増と
なり、4人家族ですと合計40
万円にもなります。

「年金は下がり続けているの
に税金は上がる一方で食費を
切り詰めている」「病気になる
医療費が高く国保税が払えな

い」など、年金生活の方や派
遣で働いている方などから、
日本共産党へ切実な生活相談
が寄せられています。

国庫支出金を戻して

国保は国民皆保険として、
医療を公的に保障するための
最後の砦となる保険制度で
す。

国保への一般財源からの繰
り入れをしても法的な制限は
なにもありません。

ところが、健康福祉部長は、
国保税に一般財源を繰り入れ
ると、協会健保などに加盟し
ている方は「保険料の二重払
い、応分の負担とする」など
と問題の本質に向き合おうと
しません。

国保税の負担増は国の支出
金が減らされたことが最大の
原因です(下表参照)。

最後の砦をくらぬいて

市としても国へ財源を求め
るべきです。「国に求めていく
考えはない」とする市の姿勢
から、安倍政権の弱者切り捨
て路線をそのまま浦安市政に
持ち込む松崎市長の政治姿勢
が浮き彫りとなりました。

市町村国保が赤字で大変になった原因は、 国庫負担が削減され、高い保険料になったためです



**市町村国保収入に占める
国庫支出金**
※1970年～1982年度は市町村国保と国保組合のトータル
の数値。1983年度以後は、市町村国保のみの値。

ここが
保険料負担
などに！

